

Sólida y estable, la nota de México: S&P

CALIFICACIÓN

► Su firme política fiscal y monetaria de largo plazo, una garantía, pese a la baja de los precios del petróleo ► Llegarán las inversiones

[MARGARITA JASSO BELMONT]

Standard & Poor's confirmó sus calificaciones soberanas en moneda extranjera de largo y corto plazo de México en 'BBB+' (inversión estable) y 'A-2' (con capacidad para responder a situaciones económicas adversas), respectivamente, derivado de las políticas fiscales y monetarias de largo plazo que se han implementado, mismas que mantienen en nivel moderado la deuda fiscal y externa.

La calificadora resaltó que la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero, constituye un desafío para el liderazgo del presidente Enrique Peña Nieto y su capacidad de implementar la agenda económica; sin embargo, no es un asunto crítico "dado que la mayoría de las reformas importantes ya se aprobaron" y el gobierno sigue mostrando compromiso con las políticas macroeconómicas.

"La implementación de la histórica reforma energética, apoyada por cambios en el marco fiscal, favorece las perspectivas de crecimiento de México y su flexibilidad fiscal durante los próximos tres años, pese a la baja de los precios del petróleo", señaló el organismo en un comunicado.

Standard & Poor's aseguró que



durante los próximos dos años el ritmo de la inversión dependerá de la evolución de los precios del petróleo y los desafíos derivados de la violencia relacionada con el narcotráfico.

"No esperamos que la baja en los precios del petróleo frene la inversión en las primeras licitaciones que se esperan en 2015, ya que todas ellas se relacionan con la explotación convencional de campos petroleros actualmente en operación por Petróleos Mexicanos (Pemex)", afirmó.

En este sentido, refirió que el costo promedio de producción de Pemex es de entre 22 y 25 dólares por barril, por lo que las inversiones siguen siendo rentables, incluso con precios del petróleo

cerca de 55 dólares por barril.

El organismo internacional también confirmó las calificaciones soberanas en moneda local de largo plazo de 'A' y de corto plazo de 'A-1', manteniéndose en niveles de "estable", argumentando que México ha logrado combinar sus políticas macroeconómicas "prudentes" con un "ambicioso" conjunto de reformas que buscan impulsar las perspectivas de crecimiento del país y reforzar su flexibilidad fiscal.

Sin embargo alertó que debido a que la reforma fiscal contiene la dependencia del gobierno en los ingresos petroleros, se podría limitar la inversión pública en caso de que el descenso de los precios en este energético continúe.